

---

Adresse de la société populaire de Châtillon-sur-Chalaronne qui envoie l'état des dons civiques déposés au comité de surveillance de leur commune, lors de la séance du 18 germinal an II (7 avril 1794)

---

**Citer ce document / Cite this document :**

Adresse de la société populaire de Châtillon-sur-Chalaronne qui envoie l'état des dons civiques déposés au comité de surveillance de leur commune, lors de la séance du 18 germinal an II (7 avril 1794). In: Tome LXXXVIII - Du 13 au 28 germinal an II (2 au 17 avril 1794) p. 275;

[https://www.persee.fr/doc/arcpa\\_0000-0000\\_1969\\_num\\_88\\_1\\_29231\\_t1\\_0275\\_0000\\_1](https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1969_num_88_1_29231_t1_0275_0000_1)

---

Fichier pdf généré le 01/02/2023

d

La société populaire et républicaine de Châtillon-sur-Chalaronne envoie l'état des dons ci-viques déposés par ses soins au comité de surveillance de leur commune : ils consistent en 930 chemises, 112 paires de bas, 173 paires de souliers, 16 paires de guêtres, une veste de 2,051 liv. en assignats, destinées à acheter d'autres chemises (1).

e

Les administrateurs du district de Melle annoncent à la Convention nationale, qu'outre les différens dons qu'ils se sont empressés de faire pour les défenseurs de la patrie, consistant en chemises, bas, souliers, draps, charpie, assignats et numéraire, ils viennent de faire mettre à la messagerie, à l'adresse de la trésorerie nationale, quatre boîtes, dont l'une contient deux gros et demi d'or, 4 gros d'argent, 30 marcs 7 gros galons d'or, 10 marcs 2 gros galons d'argent, 61 marcs 5 gros galons faux; le tout provenant des émigrés et des maisons nationales; les trois autres contiennent 313 marcs 2 gros d'argent massif, 39 marcs 2 gros 7 grains de galons et étoffes en or et argent provenant des églises suprimées et érigées en temple de la Raison. Toutes les cloches du district sont rendues au chef-lieu (2).

Ces cinq adresses félicitent la Convention sur l'abolition de l'esclavage des nègres, et d'avoir encore une fois sauvé la patrie, en écrasant les nouveaux *Catilina* qui vouloient la perdre : elles l'invitent à rester à son poste jusqu'à ce qu'elle ait fait rentrer dans le néant tous les ennemis de la liberté.

Mention honorable, insertion au bulletin (3).

## 45

La société populaire de Mouzon-Meuse, département des Vosges, fait passer à la Convention nationale le procès-verbal d'ordre de marche de la cérémonie qui a eu lieu au temple de la Liberté, le décadi 10 ventôse : des titres de noblesse ont été brûlés en présence de la municipalité et aux cris mille fois répétés de *vive la République! vive la Montagne!*

Mention honorable, insertion au bulletin (4).

[P.-V. d'ordre de marche pour la fête du 10 vent. II] (5).

Le 9 ventôse, à 5 heures du soir, il sera fait une proclamation dans tous les lieux accoutumés, portant invitation aux citoyens et citoyennes de se rendre le lendemain, dix, à 9 heures du

(1) B<sup>in</sup>, 21 germ. (suppl<sup>t</sup>) et 30 germ. (2<sup>e</sup> suppl<sup>t</sup>).

(2) P.V., XXXV, 59. Voir ci-dessus, même séance, n° 3<sup>e</sup>.

(3) P.V. XXXV, 59.

(4) P.V., XXXV, 59. Minute du p.-v. (C 300, pl. 1055, p. 25). B<sup>in</sup>, 25 germ. (2<sup>e</sup> suppl<sup>t</sup>) et 29 germ.

(5) C 300, pl. 1055, p. 23.

matin, sur la place ci-devant dite des Cordeliers; les jeunes citoyennes seront engagées à se vêtir en blanc et à ne porter en ceinture et sur leur tête que des rubans aux trois couleurs nationales.

Le 10, les tambours de la garde nationale battront l'assemblée à 7 heures du matin et un rappel à 9 heures. A 9 heures et demie précise commencera la marche vers le temple de la Raison dans l'ordre ci-après :

1°) les tambours de la garde nationale;

2°) un corps de musiciens;

3°) les commandants des vétérans et de la garde nationale, en uniforme et sans armes;

4°) une oriflamme portant pour devise : *Liberté ou la mort*;

5°) les pères, les femmes et les mères, veuves des défenseurs de la patrie, entre deux rangs de jeunes citoyennes vêtues en blanc avec ceinture et rubans tricolores;

6°) un faisceau républicain porté par un notable et accompagné par le maire, le président du district, le président du tribunal, le président du Comité de surveillance, le juge de paix et le président de la Société populaire, chacun tenant un cordon tricolore attaché au faisceau;

7°) les agents et commissaires nationaux et les membres des autorités constituées;

8°) une oriflamme portant pour devise : *Egalité et fraternité*;

9°) les membres du bureau de la Société populaire;

10°) les mères et les sœurs des défenseurs de la Patrie;

11°) une oriflamme portant pour devise : *La République une et indivisible*;

12°) les membres de la Société populaire tenant chacun par la main un élève de la Patrie;

13°) la masse du peuple.

[Arrêté du Conseil g<sup>at</sup>; 8 vent II]

Le Conseil général de la commune de Mouzon-Meuse, réuni au lieu ordinaire de ses séances permanentes, instruit que pour affermir de plus en plus un gouvernement républicain qui doit faire le bonheur des nations, il est intéressant de célébrer le plus majestueusement qu'il est possible, les fêtes de décades nouvellement instituées par la Convention nationale, arrête que le projet de cette fête pour le décadi du 10 ventôse prochain présenté par le citoyen Darimont et agréé par le Conseil, sera transcrit sur les registres, exécuté de point en point, publié au son de caisses dans tous les lieux accoutumés de cette commune avec invitation à tous les bons citoyens de s'y conformer, et qu'une expédition du même projet sera envoyée à chacun des corps constitués. En exécution de cet arrêté, le projet d'ordre et de marche a été suivi de point en point. Le cortège est parti de la place ci-devant dite des Cordeliers au son du tambour. Pendant la marche des hymnes patriotiques ont été alternativement chantées par le peuple et exécutées par les musiciens.

En entrant dans le temple de la Raison l'ordre cessa, toutes les divisions se réunirent à la masse du peuple et chacun se plaça comme il le put, mais toujours dans un silence respectueux. Le faisceau républicain et les oriflammes ayant été déposés dans un lieu qui leur étoit destiné, les musiciens exécutèrent le qua-